

qu'il possédait lui, à elle qui restait chargée de leurs quatre enfants et qui seule endurait les tourments de l'absence, les ennuis d'un indigne abandon.

Mais il est au fond de la conscience de tout coupable, un gardien vigilant qui ne laisse pas en repos le transgresseur des lois du devoir ; ce gardien c'est le remord. Rodolphe en vain avait cru suffisant, pour apaiser ce gardien fidèle, d'aller déposer entre les mains de la Compagnie Adams mille piastres, que ces banquiers se chargeaient de faire parvenir au Canada à leurs risques et périls ! Le remord criait toujours :—Tu n'es qu'un misérable criminel !

Dans cette disposition d'esprit, tourmenté, inquiet, désireux de pouvoir se fuir lui-même, Rodolphe rencontra de prétendus amis qui l'entraînèrent dans un lieu de débauche. Une fois lancé sur cette pente glissante, étourdi par le vin, il accompagna ses affreux compagnons vers les tables funestes de l'Eldorado : il joua et perdit, joua de nouveau et perdit encore !

Quelques heures suffirent pour consommer presque sa ruine morale et matérielle. Pour comble de malheur, la première nouvelle qu'il apprit, en sortant du rêve ou plutôt de l'affreux cauchemar de l'orgie, fut la banqueroute totale de la Compagnie Adams, qui ruinait de fond en comble des milliers de pauvres mineurs, et enlevait à sa femme les mille piastres qu'il lui avait si parcimonieusement destinées. Dès ce